

MOULINS

MONTLUÇON



Catherine et Philippe Gauthier devant la façade principale de la Demeure d'Hortense, maison d'hôte au centre-ville de Vichy.

# Succès de la maison d'hôtes

La demeure d'Hortense propose cinq chambres d'hôte dans un ancien hôtel particulier du centre-ville. Un mode d'hébergement particulier qui a son charme.

**E**n pleine saison touristique, les maisons d'hôte ont le vent en poupe. À mi-chemin entre le service hôtelier et l'accueil chez des amis, ces familles ont choisi de faire de leur sens de l'hospitalité une reconversion professionnelle.

## Un projet de vie

Que ce soit Au jardin des Thévenets (*lire ci-contre*) ou à la Demeure d'Hortense, les deux couples qui se sont installés en maison d'hôte ont fait ce choix comme celui d'un projet de vie. Lynn et Olivier Chaulieu ont quitté la vie Parisienne pour rejoindre le calme d'une ancienne ferme d'Espinasse-Vozelle dont les cinq chambres reçoivent des hôtes tout au long de l'année. Catherine et Philippe Gauthier ont tourné la page des métiers de l'ingénierie du bâtiment pour ouvrir la Demeure d'Hortense le 1<sup>er</sup> juillet dernier. Après avoir fouillé l'Auvergne à la recherche de la maison qui leur correspondait, leur

choix s'est porté sur un ancien hôtel particulier de l'avenue du président Doumer. « Au départ nous cherchions une maison à la campagne, mais nous nous sommes rendus compte que nous étions de purs citadins » précise la maîtresse de maison. Ouvrir une maison d'hôte en centre-ville, le pari est osé. Le couple demande alors l'avis des professionnels du tourisme qui confirment que cela répond à une attente.

## Décoration méticuleuse

Il faudra un an au couple Gauthier pour réaménager la maison qui, fait rare à Vichy, ne portait pas de nom. Après mûre réflexion, ce sera la demeure d'Hortense, du prénom de la mère de Napoléon III, Hortense de Beauharnais. À l'intérieur, chaque détail est soigneusement maîtrisé dans le bon goût sans faille des propriétaires de la maison édifée en 1890 et agrandie 30 ans plus tard. Vitraux, ceils de bœuf, toiture en ardoise sont quelques-uns des

joyaux de la maison. Ce que les Gauthier n'ont pas trouvé dans la maison, ils l'ont fait réaliser par des artisans locaux triés sur le volet. Les salons d'époques ont les murs habillés de lambris et pilastres. Le mobilier et la décoration ont été chinés ou parfois rapportés de voyages exotiques. Les moindres éléments ont une histoire et tous ensemble posent le décor d'une nouvelle histoire que les hôtes pourront réécrire à leur guise. Comme autour de l'armoire paquebot en acajou des années 30 qui donne à la suite de la Tour un air gai et prestigieux à la fois et évoque une certaine bourgeoisie renforcée par la toile de Jouy tapissant les murs dans un coloris moderne. Chacune des cinq chambres, ou suite, a été pensée dans une atmosphère bien définie.

La qualité d'hébergement correspond à « un très bon 3 étoiles » indique Catherine. Le patio à l'ancienne accueille la maisonnée pour le petit-déjeuner les jours de soleil pour « le moment le plus plaisant de la journée ». Quand la météo est contrariée, c'est le salon qui prend le relais. La situation en centre-ville donne beaucoup plus d'indépendance aux propriétaires qui se réservent une partie des 440 m<sup>2</sup> de la demeure. La qualité de l'accueil est un pari sur l'avenir pour cette maison d'hôte « d'une ville qui possède un passé fort. Le soleil pour seule destination, un jour, cela va passer »... ou décevoir certaines années.

CÉLINE DEMARS

www.demeure-hortense.fr  
www.jardins-des-thevenets.com

## Au jardin des Thévenets, à Espinasse-Vozelle

■ Cela fait 9 ans que Lynn Chaulieu et son mari Olivier ont ouvert leur maison d'hôtes Au jardin des Thévenets en bordure d'un chemin de terre à Espinasse-Vozelle. Avant de débarquer dans l'Allier, ce couple de Parisiens a bien réfléchi à son « projet de vie » comme ils l'appellent. Il a fallu deux ans de travaux avant d'ouvrir les deux premières chambres d'hôtes en 2004, dans cette ancienne ferme. Aujourd'hui, Lynn dispose de 5 chambres, d'un gîte indépendant dans l'ancien pigeonnier et d'une piscine couverte et chauffée pour accueillir ses hôtes. Pour cette native de l'Afrique du sud, tenir une maison d'hôte « c'est ouvrir sa

maison à des étrangers comme s'ils étaient des amis ». Pour elle, l'accueil, c'est une question de culture : « j'ai grandi dans une maison qui était toujours ouverte » explique la maîtresse de maison. Au fil des années, celle qui réserve entre 12 et 18h de disponibilité à ses hôtes a appris à « faire un tri au niveau des clients, afin de privilégier l'ambiance dans la maison ». Une maison avec laquelle les hôtes ont bien du mal à prendre de la distance. « Ce que cherchent les clients, d'une nuit à trois semaines, c'est le service personnalisé que les hôtels ne proposent plus, du repos, du calme et de la chaleur humaine »... une main amicale en somme.



La chambre de la suite d'Hortense.



Lynn et Olivier Chaulieu devant la piscine couverte de la maison.